



**FÊTE DE LA
VALLÉE D'AOSTE**
**79^e ANNIVERSAIRE
DE L'AUTONOMIE**
**77^e ANNIVERSAIRE
DU STATUT SPÉCIAL**

Chevalier de l'autonomie **Costantino Charrère**

« Costantino Charrère a recherché la qualité du vin, élevant le terroir et le goût à un niveau d'excellence, avec la même passion que l'artisan qui grave le bois pour en magnifier les veines. Issu du monde du sport, il a décidé d'embrasser la carrière de viticulteur et lui a consacré toute son existence. Aujourd'hui, le nom de Charrère évoque la qualité : héritier de la tradition familiale, Constantino a su marier son profond respect des origines agricoles à l'innovation, en introduisant des techniques modernes qui exaltent la valeur de son vin. Son travail a transformé la viticulture valdôtaine et lui a donné un prestige indéniable, ainsi qu'une visibilité internationale et un nouvel élan économique »

Costantino Charrère est né à Aymavilles, où il a grandi au sein d'une famille de viticulteurs et d'agriculteurs. Sa passion pour la montagne et le territoire est née dès son plus jeune âge. Il a obtenu une maîtrise en sciences du sport à l'ISEF de Turin, puis s'est consacré à l'enseignement et est devenu moniteur de ski. Mais c'est le lien avec la vigne, hérité de son père Antoine, qui s'est transformé en véritable vocation.

Après avoir épousé Imelda Serra, Costantino a donc décidé de se consacrer entièrement à la viticulture et a fondé l'entreprise agricole Les Crêtes en 1988, avec l'ambition d'amener le vin valdôtain en dehors des frontières régionales et nationales. Sa recherche incessante de la qualité ressort de chacune de ses déclarations : pour lui, la technologie utilisée dans la cave doit respecter la matière première, afin d'obtenir un vin qui exprime à la fois l'âme du producteur et celle du terroir.

Au cours de sa carrière, Costantino Charrère a occupé de nombreux postes importants, notamment celui de conseiller du CERVIM, de membre du *Comitato vitivinicolo regionale*, ainsi que de Président de la *Federazione italiana vignaioli indipendenti*. Il a contribué de manière significative au développement de la viticulture de montagne et au renforcement des liens culturels et œnogastronomiques entre les régions du Mont-Blanc. Il a également reçu le titre de Commandeur de la République italienne.

Si aujourd'hui il a passé le témoin à ses filles, il continue d'être une personnalité de référence dans le panorama de la tradition viticole valdôtaine.

Costantino Charrère nasce a Aymavilles, dove cresce immerso nel mondo della viticoltura e dell'agricoltura familiare. La sua passione per la montagna e per il territorio è evidente fin da giovane, quando si laurea in scienze motorie all'Isef di Torino, per poi dedicarsi all'insegnamento e diventare maestro di sci. Ma è il legame con la vigna, ereditato dal padre Antoine, che diventa il suo vero cammino.

Dopo il matrimonio con Imelda Serra, Costantino decide di concentrarsi completamente sulla viticoltura, fondando nel 1988 l'azienda agricola Les Crêtes, con l'intento di portare il vino valdostano al di fuori dei confini regionali e nazionali. La sua dedizione alla qualità del vino è evidente in ogni sua dichiarazione: per lui, la tecnologia in cantina deve rispettare la materia prima, con l'obiettivo di ottenere un vino che esprima l'anima del produttore e del territorio.

Nel corso della sua carriera, Costantino Charrère ha ricoperto numerosi ruoli di responsabilità, tra cui consigliere del CERVIM, componente del Comitato vitivinicolo regionale oltre che Presidente della Federazione italiana vignaioli indipendenti. Ha contribuito in modo significativo allo sviluppo della viticoltura di montagna e al rafforzamento dei legami culturali ed enogastronomici nelle regioni del Monte Bianco. È stato inoltre insignito del titolo di Commendatore della Repubblica italiana.

Oggi, ha passato il testimone alle figlie, ma continua a essere una figura di riferimento nella tradizione vinicola della Valle d'Aosta.